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應氏盃圍棋賽滬揭幕
香港文匯報訊

（記者 章蘿蘭 上
海報道）有着「圍
棋奧運」美譽的第
八屆應氏盃世界職

業圍棋錦標賽昨日在滬揭幕，30名
世界圍棋一流好手齊聚上海。根據
賽程安排，本屆比賽於4月20日、
22日、24日在上海舉行資格賽、預
賽、初賽三輪比賽，由此產生參加
準決賽的四名選手；6月9日至14日
進行準決賽三番棋較量；8月9日至
12日進行五番棋決賽前兩局比賽；
10月21日至26日進行五番棋決賽最
後三局的比賽。

丁俊暉登場暫領先
桌球世界錦標賽當地時間19日在
謝菲爾德的克魯斯堡劇院結束第三
天爭奪，澳洲名將羅拔臣以6：10不
敵賀治，成為第五位在首輪出局的
前世界冠軍。中國選手張安達與世
界排名第11位的鶴健士結束了第一
階段的爭奪，張安達以3：6暫時落

後。另外，中國首席球手丁俊暉20
日也披甲上陣，面對英格蘭球手古
爾德，先聲奪人，暫以5：4領先。

■記者 陳曉莉

常州大師賽林丹速勝

中國羽毛球大師賽昨日在江蘇常州
展開爭奪，林丹、諶龍、李雪芮等中
國隊名將均輕鬆晉級下一輪。速勝對
手的林丹賽後表示，自己感覺最近幾
個系列賽狀態越來越好。林丹昨日的
對手是中華台北隊的程柏偉，「超級
丹」僅用時24分鐘就以2：0勝出。
林丹賽後說：「希望速戰速決吧，盡
可能保持一些體力，已經是連續第四
站了，所以前幾輪不希望拖得太
久。」 ■新華社

中職聯和中國籃協溝通無果，中職聯提出的
兩點要求即中職聯整體加入CBA公司和CBA
公司授予中職聯商務權全部被拒。姚明在接受
網易體育訪問時直言：「我認為，按照籃協推

行的公司化方案
成立的 CBA 公
司，只不過是把
現行的體制包裝
成公司化的外
殼。我不會同意
加入這樣的CBA
公司。同時，我
相信中職聯中也

有俱樂部持有和我同樣看法。」
不過另一邊廂，據新華網消息，山西汾酒俱
樂部表態全力支持中國籃球。在姚明牽頭成立
的中國職業籃球公司中，沒有出現山西汾酒俱

樂部的名字。從而引發業界的一些猜想，甚至
有媒體認為山西汾酒男籃會退出CBA聯賽。
對此，山西汾酒俱樂部常務副總王建武19日
代表俱樂部作出表態，予以否認。
「山西汾酒集團作為國有企業，將嚴格按照

國企審批程序參與CBA職業化改革的進程；
山西汾酒俱樂部積極支持並參與由中國籃協牽
頭的職業化改革，並願意和其他兄弟俱樂部一
起依法依規，共同參與並維護好CBA職業
化、市場化的良好環境。」王建武表示，「也
真誠希望中國籃協應充分發揮領導職能，積
極、高效的促成CBA公司盡早成立。」

■香港文匯報記者 陳曉莉

山西男籃山西男籃表態支持籃協改革表態支持籃協改革

據中新網消息，參與是次
「溝通」的包括中職聯

公司董事長兼總經理姚明、董
事長助理嚴曉明、北京首鋼籃
球副總經理袁超以及籃協相關
領導。此次會面大概持續了三
個多小時。CBA聯賽辦公室主
任張雄表示當天的會面以「溝
通」為主；但姚明則表示「無
共識達成」。

兩點議題全遭否定
「中職聯是幫助中國籃球發展的一個聯盟，

作用是幫助中國籃協協調關係的。」姚明表示
此次同籃協的洽談並不成功，雙方未能達成一
致：「從我的角度來看，籃協不認同我們的作
為，我們希望能夠同籃協展開合作。籃協的義
務在於作為主管的部門，應該統籌整個中國籃
球發展佈局。我們對於籃球現行的政策不太認
可，希望能有改善。」
姚明繼續說：「我們提出兩點，但完全被他

們否定。我們會繼續堅持和籃協溝通，俱樂部
現在面臨的困境，便是沒有人去和籃協溝通。
俱樂部的困境就是整個聯賽的困境，也會給中
國籃協帶來很大的不方便。」
姚明希望籃協能夠更具誠意地同他們進行

「溝通」：「成立了中職聯就是能代表其他家
俱樂部的態度。最壞的只能維持原狀，只能按
照現行的規則去執行。我們希望籃協拿出誠意
和我們溝通，到目前為止我們拿出了很多時
間，但是沒有得到結果，感到非常慚愧。」
姚明表示換湯不換藥，讓自己感到很難接

受，「俱樂部一直在往裡投錢，但是沒有看到

什麼希望，我們想看到一些希
望，所以我們才會誕生中職
聯。當時有改革方案的時候我
們很振奮的，但是這真是換湯
不換藥，這個是很難接受
的。」

管辦分離只聞其聲
此前中職聯新聞發言人張弛

在接受採訪時表示，此次與籃
協的第二次「溝通」主要磋商
兩方面議題：一是中職聯整體

加入CBA公司，二是CBA公司將聯賽的商務權
授予中職聯。磋商的難點在於，此前籃協向國
家體育總局上報的《意見》是以各個俱樂部形
式加入CBA公司，這與中職聯作為整體加入
CBA公司的主張存在分歧。
今年年初，由姚明牽頭、18家CBA俱樂部聯
手辦理註冊中職聯公司，並於2月完成了註冊手
續。幾乎是在同一時間，相關負責人表示籃協
將牽頭成立CBA公司，繼續推進管辦分離，不
過至今該計劃尚未落地。CBA公司何時組建、
以什麼方式組建、與中職聯會達成何種合作模
式也成為近來中國籃壇的焦點話題。

■香港文匯報記者 陳曉莉

中國籃協日前與中職聯籃球俱樂部（北京）股

份有限公司（簡稱「中職聯」）就推動CBA聯

賽（中國男籃職業聯賽）改革再次進行「溝

通」，不過磋商似乎並沒有實質性的進展。代表

中職聯出席會議的NBA名人堂入選者姚明表

示：「換湯不換藥的改革讓自己很難接受。」

香港文匯報訊（記者 潘
志南）兩支本地足壇班霸
東方、南華於上周的足總
盃出局，經數天調整現已
重拾鬥志，專心備戰明晚
假將軍澳運動場上演的香
港超級聯賽關係冠軍的一
戰。東方副總監歐偉倫信
心十足地表示：「明晚準
備了慶祝，這樣（指南
華）的對手仲唔贏！」
東方主帥「牛丸」陳婉

婷大賽前獲會方續約一
年，她昨午首度回應稱：
這是會方對她的支持，是

正能量，為球隊增添了信心。她表示，目前無暇去想球隊
下季的事，只專注於明晚的賽事。
她指出：「雖然自己看淡這個聯賽錦標，但對球會東方
來講非常重要，因為已等這個錦標很多年了！今季在聯賽
爭標的道路上，球隊全季都好努力。所以會視明天的比賽
為一場決賽，球員的決心和爭勝心毋庸置疑。」
不過，「牛丸 」重申，南華球員質素高，如果發揮得
好甚具威脅。所以東方會謹慎應戰，儘管東方擁有對南華
贏多輸少的往績，但絕不能掉以輕心。
另一邊廂，南華全無傷兵下積極備戰，包括澳援賴恩格菲
斯。相對東方的迪高，基頓有傷未能百分百肯定上陣。南華
教練列卡度指出：曾贏過東方，只視乎球員能否在場上有出
色的發揮。目前因上仗輸給飛馬，球隊的信心確有些動搖。
他期望改善防守漏洞，爭取勝利力保超聯三甲地位。
目前在超聯積分榜，東方以14戰積35分暫居榜首，與
榜眼的傑志相差4分，明日若擊敗南華便可提前一輪奪
標。反觀南華，14戰僅積26分，暫居第三位，領先第四
位的冠忠南區4分，所以若南華於餘下的兩輪比賽再有失
分的話，隨時被南區從後趕上，季軍席位不保。

香港車隊Craft-Bamboo Racing昨
日宣佈，2015 GT亞洲系列賽年度總
冠軍車手歐陽若曦，將與新隊友泰國
車手拿恩樂合作，駕駛全新保時捷
911 GT3 R戰車，全力爭取衛冕總冠
軍。
去年賽季，歐陽若曦憑藉在韓國站
第二回合的勝利，令他成為爭標大
熱。其後，他和兩位隊友先後再贏三
場比賽的勝利及五度躋身三甲，令他
成為2015年度的車手總冠軍。今年
Craft-Bamboo Racing將會轉以保時
捷出戰2016賽季，令這位兩屆亞洲保
時捷卡雷拉盃總冠軍及三次以保時捷
戰車稱霸澳門街賽道的「香港波子
王」，得以再次駕駛保時捷戰車出
賽。他希望能夠以這款全新的911

GT3 R戰車，再次爭取全年度總冠
軍。
新車手拿恩樂是來自泰國的實力車

手。他自18歲起開始參加泰國豐田
Vios盃比賽。雖然曾因學業而暫停過
參加賽車，但自2014年起他再次投入
比賽並取得不俗的成績。

■香港文匯報記者 陳曉莉

■■歐陽若曦歐陽若曦（（右右））攜手泰國車手攜手泰國車手
拿恩樂出戰今年的亞洲系列賽拿恩樂出戰今年的亞洲系列賽。。

歐陽若曦駕新戰車爭衛冕
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■■山西男籃否認退出山西男籃否認退出CBACBA。。
微博圖片微博圖片

■■南華球員卡路士南華球員卡路士
（（左左））和謝家強進行和謝家強進行
賽前操練賽前操練。。潘志南潘志南 攝攝

■■林丹輕鬆過關林丹輕鬆過關。。新華社新華社

■■CBACBA改革只聞樓梯響改革只聞樓梯響，，
不見人下來不見人下來。。 資料圖片資料圖片

■■中職聯董事長兼總中職聯董事長兼總
經理姚明經理姚明。。 新華社新華社

■■各球隊加大投入各球隊加大投入，，令令CBACBA
競爭更加激烈競爭更加激烈。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊（記者 郭正謙）高
級組男籃銀牌賽南華全勝衛冕！南華
昨晚憑藉羅意庭及惠龍兒的出色發
揮，在全場爆滿的新伊館以87：80力
克永倫，成功衛冕高級組銀牌賽的同
時，亦史上第14次奪得這項錦標。
以全勝姿態晉身決賽的南華，今仗
雖然繼續有余理洋缺陣，不過全華班
出戰仍然佔盡優勢，尤其是羅意庭首
節已連入4個3分球。半場領先62：60
的南華於第三節一度被永倫反超前，
不過羅意庭尾段一記超遠距離三分球
終為球隊奠定勝局，最終以87：80擊
敗永倫，成功衛冕高級組銀牌賽。
南華主力控衛羅意庭最終個人獨取

24分，另外惠龍兒及梁兆華亦分別有
26及12分的進帳。而永倫皇牌泰拿今
仗雖然取得全場最高的28分，不過整
體命中率不高，而且球隊早段就受到
犯規問題困擾最終難逃落敗命運。

南華力克永倫 第14次捧男籃銀牌
亞冠盃昨晚結束第5輪小組賽的

較量。中超（中國足協超級聯賽）
兩強山東魯能及江蘇蘇寧齊齊報
捷；不過，衛冕冠軍廣州恒大則因
同組的浦和紅鑽客場戰和FC悉尼
而遭淘汰。

F組的魯能昨晚主場迎戰廣島三
箭，於第10分鐘由塔爾德利打破僵
局，以1：0獲勝。由於該組另一場
比賽，FC首爾主場以2：1勝武里
南聯，令FC首爾以4勝1平積13分
鎖定小組第一，山東魯能3勝1平1

負積10分提前鎖定小組第
二，兩隊攜手進軍16強。
而E組的蘇寧，昨晚同樣
坐鎮主場，憑吳曦、祖奧及
吉翔的破門，以3：0大勝越
南平陽。下輪，蘇寧將與全
北汽車爭奪小組首名席位。
另外，H組的浦和紅鑽客

場以0：0戰和FC悉尼，兩
隊攜手提前一輪出線。而衛
冕冠軍廣州恒大則首次在亞
冠小組賽出局。

■記者 陳曉莉

魯能提前晉亞冠16強

恒大出局

■■南華擊敗永倫南華擊敗永倫，，成功衛冕成功衛冕
銀牌賽銀牌賽。。 郭正謙郭正謙 攝攝

■■魯能球員吳興涵魯能球員吳興涵（（左左））球頭球頭
攻門遭廣島門將封堵攻門遭廣島門將封堵。。 新華社新華社


